



Mi Universidad

Actividad I

NOMBRE DEL ALUMNO: Kenny Janeth Hernández
morales

TEMA: Medicina tradicional maya

PARCIAL: 1 unidad

MATERIA: Enfermería y practicas alternativas de salud

NOMBRE DEL PROFESOR: Felipe Antonio Morales
Hernández

LICENCIATURA: Enfermería

CUATRIMESTRE: 8



MEDICINA TRADICIONAL MAYA



DE ACUERDO OMS

la medicina tradicional es la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias oriundos de las diferentes culturas.



MEDICINA TRADICIONAL MAYA

se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias.

LOS MAYAS

el origen de los males y las enfermedades estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos.



MEDICINA MAYA

la naturaleza está por encima de los hombres, determinando sus vidas y su proceso de salud-enfermedad.



MEDICINA MAYA

considera al hombre como parte integrante e interactuante del cosmos y la sociedad, por lo que todas las actividades del individuo repercutirán en ellas.



Esta cosmovisión repercute en la práctica médica Maya y da lugar a mecanismos específicos para el diagnóstico y tratamiento.



MEDICINA TRADICIONAL

1

PENSAMIENTO HOLISTICO

la medicina Maya relaciona íntimamente el cuerpo y el alma, relaciona todas las partes y órganos del mismo cuerpo, relaciona el cuerpo con el tiempo cósmico, y relaciona el cuerpo con el frío-calor.



2

SALUD

entonces es el resultado de vivir de acuerdo a las leyes de la naturaleza y la sociedad, y la enfermedad es el resultado de la trasgresión a esas leyes.



3

MECANISMOS

para lograr el equilibrio (curación) tiene que ver con varios elementos tales como el uso de plantas medicinales, realización de ofrendas, realización de ceremonias, acudir a los terapeutas indígenas.



4



AH MEN

era considerado como un profeta o adivino, se encargaba de tratar todo lo relacionado con los aspectos espirituales o religiosos por medio de rituales en los que recibía indicaciones, apoyo y protección de los dioses a través del "zastún" e incorporaba algunas plantas con ciertos poderes.



5

HIERBAS QUE UTILIZABAN

Azahar:

Pomolché:

Guayaba:

Ciruela:

Belladona:

Kitinché y Bel sinik ché:

